



AÑO VI nº 24



Junio 1988

## **BOLETIN INFORMATIVO**

*Antigua Cofradia del Stmo. Cristo del Perdón  
y Ntra. Sra. de los Dolores  
Parroquia de Santo Domingo*

## EDITORIAL

El Cabildo que celebraremos el próximo 25 de Junio servirá para que la Junta de Gobierno, presidida por su Hermano Mayor, rindan cuentas de la actividad anual. Pero es más, este Cabildo supone el punto central del periodo para el que la actual Junta fue elegida y es, por ello, buen momento para la reflexión en torno a la marcha de la Cofradía desde que ella se hizo cargo de la gestión de la misma.

Es normal, y hasta aconsejable, que cualquier institución realice este tipo de análisis, pues desde la autocrítica podremos mejorar aprendiendo y subsanando los fallos del presente. Pero de entrada tenemos que pensar que cualquier tipo de reflexión debe hacerse sobre todas las variables que intervienen en la vida cofrade y no dejar esta reducida a unos pocos elementos materiales.

El año de gestión que ahora se concluye, se inició tras una profunda crisis derivada de las actitudes personales, de la incapacidad de aglutinar a los hermanos. Crisis de convivencia y de unión. Pero junto a estas realidades no es menos cierto que la Cofradía pasaba por un mal momento económico que se vio agravado al hacer desaparecer los fondos con que contaba en su cuenta corriente que fue cancelada, sin ningún tipo de acuerdo, por los que eran directos responsables económicos de la Hermandad.

La Cofradía afrontaba de esa forma un doble problema: el económico y el humano, reforzado aun más este último por las actitudes de ciertos hermanos que, aun a pesar de haber ostentado cargos de responsabilidad en anteriores Juntas, han pretendido, y aún mantienen una actitud de ataque a una institución, que debiera ser tan suya como nuestra.

Es evidente que nuestra Cofradía no ha alcanzado gran relevancia en sus estrenos procesionales, aunque también los tuvo; ni llenó su Verbena, la cual no dio todos los frutos deseados; ni vendió toda la Lotería que le hubiese gustado; ni obtuvo tantas colaboraciones y donativos como en anteriores ocasiones; ni amplió su obra social hacia nuevos derroteros y hasta pudo estar falta de una mayor y continua profundización en su fe.

Sin embargo, nuestra Cofradía ganó en sinceridad y ganó en alegría. Supo afrontar los problemas sin miedos y sin tapujos. Llamándole a las cosas por su nombre y teniendo una idea muy clara de lo que es ser, sentir y vivir como cofrade. Nos faltaron medios para adquirir enseres, pero fuimos capaces de pagar los que aún se adeudaban y de reponer los que se retenían. Nos faltó público que jaleara en nuestras fiestas pero nos sobró alegría, aun a pesar de las penas. Hemos sabido trabajar juntos y hasta, en ocasiones, hemos tenido que sabernos perdonar los errores cometidos.

La alegría que se pone de manifiesto cada vez que nos reunimos, cada vez que intercambiamos opiniones, que discutimos en las reuniones, donde todos, desde el Hermano Mayor al último vocal, expresan sus pareceres. Alegría que tanto echábamos en falta y que, ni en feria, salía a relucir. También son estos elementos a enjuiciar y a tener en cuenta. Es verdad que no se pueden medir ni pesar, pero ahí están como fruto de un año de trabajo que, aun con todas sus dificultades, fue alegre.

## **CARTA DE NUESTRO PARROCO**

Querido amigo y feligres:

Tras la celebración de la Semana Santa cuya culminación es esa inmensa eclosión de alegría y de amor, de gozo y superación de esperanza y de vida, que es la Resurrección de Cristo, nosotros los cristianos necesitamos hacer patente en nuestras propias vidas que esta victoria de Cristo sobre la muerte es victoria conseguida para nosotros que también resucitaremos con El.

Pero resucitar a esa nueva vida que Cristo nos ha conseguido es vencer a la muerte del pecado. De un pecado que, a veces, pensamos es sólo el saltarse una norma y que, en más ocasiones, es no hacer, no vivir, no transmitir y no ser conscientes de nuestra propia labor en la familia, en el trabajo, en la reunión, en cualquier sitio o situación en que nos encontremos. Tenemos que vencer la muerte de la desidia y del conformismo, tenemos que vencer la muerte de la rutina y de pensar que las cosas no tienen más remedio que ser como son. Cristo ha resucitado y nos ha conseguido la vida y lo que es más importante nos ha enviado al Espíritu para que nosotros también podamos ir resucitando cada día.

Y ¿qué es resucitar para un cristiano, para un cofrade como tú? Es simplemente dar testimonio de la Verdad, dar razón de tu fe amando al prójimo como Cristo nos amó a nosotros. Tenemos que llenarnos de amor. Tenemos que sembrar amor, que derrochar amor. Solo de esa forma resucitaremos cada día. Amor al hermano, amor al pobre y al rico, amor al de un lado y al del otro, al de arriba y al de abajo. Si no es así nuestra vida no nos llevará a la Vida. Y eso hay que hacerlo con compromiso constante dando dinero cuando se pueda dar dinero, dando consuelo cuando haya que consolar, enseñando al que no sabe, dando la cara por los nuestros y, sobre todo, por los que no lo son. Si eso lo interiorizamos como norma de vida, qué duda cabe que estamos resucitando.

Recibe un cordial saludo

Antonio Ramirez Mesa

## **MEMORIA DE SECRETARIA. 1987-1988**

En el Cabildo de Cuentas que celebraremos el próximo día 25 de Junio es preceptivo exponer pormenorizadamente a los hermanos el desarrollo de las actividades que han ido cubriendo el Ejercicio 1987-1988. Con objeto de dar a conocer estos hechos a todos los hermanos que no puedan asistir publicamos esta breve Memoria, donde se recogen los datos más sobresalientes del año.

### **DATOS PROPIOS DE SECRETARIA.**

Número hermanos a 31.V.87.....	622
Número hermanos a 31.V.88.....	660
Altas de 31.V.87 a 31.V.88.....	140
Bajas de 31.V.87 a 31.V.88.....	10
Número de Cabildos.....	2
Número Juntas de Gobierno.....	11
Documentos de Salida de 31.V.87 a 31.XII.87.....	212
<i>Idem</i> de 1.I.88 a 31.V.88.....	147
Total documentos de SALIDA.....	359
Documentos de Entrada de 31.V.87 a 31.XII.87.....	97
<i>Idem</i> de 1.I.88 a 31.V.88.....	114
Total documentos de ENTRADA.....	211
Número Boletines publicados.....	4

### **ACTIVIDADES FORMATIVAS.**

Durante este Ejercicio nuestra Cofradía ha seguido vinculada a las iniciativas pastorales dimanadas del Plan Diocesano de Pastoral, participando activamente en las distintas reuniones de trabajo convocadas para constituir el Consejo Parroquial de Santo Domingo. Igualmente estuvimos presentes en la preparación y celebración de actos litúrgicos relevantes, como los Oficios de Semana Santa y Vigilia Pascual o Navidad.

### **ACTIVIDADES CARITATIVAS Y DE PROMOCION SOCIAL.**

Al igual que en años anteriores nuestra actividad se ha vinculado al ámbito parroquial, y dentro de las posibilidades que hemos tenido hemos colaborado materialmente con la Parroquia. Seguimos nuestra línea de ayuda con el barrio a través de los informes que se elaboran para la rehabilitación del mismo y en este sentido ya sabéis todos la colaboración estrecha que mantenemos con la Asociación de Vecinos Trinidad-Perchel.

### **MEDALLAS.**

Nuestra Cofradía ha concedido la Medalla de la misma a D<sup>a</sup> Dolores Pérez del Río y al Orfeón Universitario de Málaga

## **ENSERES.**

Dentro de las limitaciones económicas en que nos hemos movido nuestra Cofradía ha logrado este año procesionar pocas novedades. Estas han sido por un lado 25 tunicas de nazareno confeccionadas por Emilio Bautista y un nuevo estandarte con lienzo donado por Fermín Durante y que representa a Cristo yacente.

## **ACTIVIDADES PARA LA OBTENCION DE FONDOS.**

Por segunda vez se celebró nuestra Verbena Andaluza en los locales del Colegio Europa.

En las pasadas fiestas navideñas ampliamos nuestros trabajos belenísticos, pues al ya tradicional Belén de Marbella hay que unir los trabajos realizados para el Belén del Ayuntamiento de Málaga consistente en una reproducción de la Alcazaba, la Coracha y Gibralfaro. Ambos obtuvieron una gran aceptación popular.

De importante, por su fuerte componente afectivo, hay que catalogar la campaña Pro-Toca de la Virgen a la que están suscritos un grupo de hermanos, que están dispuestos a que con su colaboración mensual nuestra Virgen tenga una buena toca bordada.

Junto a estas actividades hay que poner a la celeberrima Lotería que todos los meses vendemos y, lógicamente señalar que esta Hermandad ha recibido donativos que cofrades y devotos de nuestros Titulares han querido ofrecerles para su culto, externo o interno, cosa que la Cofradía agradece desde estas líneas.

## **ACTIVIDADES DE CULTO.**

En el mes de Septiembre celebramos Solemne Función en honor de nuestra Sagrada Titular, con motivo de la festividad de los Dolores Gloriosos. Antes de iniciarse la Eucaristía, la nueva Junta de Gobierno tomó solemnemente posesión de sus cargos. En dicha celebración actuó el Orfeón Universitario, al cual se le hizo entrega de la Medalla de la Cofradía.

En el mes de Octubre en unión con la comunidad parroquial celebramos la festividad de la Virgen del Rosario.

El 24 de Diciembre participamos en la Misa del Gallo y al concluir la misma inauguramos el Belén de la Parroquia.

Entre el 23 y el 27 de Febrero celebramos el Quinario al Stmo. Cristo del Perdon y el domingo 28 tuvimos la Solemne Función de Instituto.

Del 19 al 25 de Marzo dedicamos un Septenario a Ntra. Sra. de los Dolores. El 28 de Marzo, Lunes Santo hicimos nuestra Estación de Penitencia en la Santa Iglesia Catedral Basílica.

El Jueves, Viernes y Sábado Santo participamos en los oficios del Triduo Sacro. Destacar que el montaje del Monumento al Santísimo se hizo por miembros de la Hermandad.

En Mayo peregrinamos al Santuario de la Victoria unidos con las demás Cofradías. Allí nos fue impuesta la Medalla de la Real Hermandad de Santa María de la Victoria lo que desde aquí agradecemos.

## **CARTA DEL HERMANO MAYOR**

Querido amigo y cofrade.

Dentro de pocos días se cumplirá un año de mi elección como Hermano Mayor de la Cofradía y quisiera, por ello, que esta carta que os dirijo sirviese de nexo de unión de todos los hermanos, pasando por algo que puede resultarnos muy difícil pero que no podemos eludir: aceptar la realidad.

Pienso que los que formamos una Hermandad que se agrupa en torno a dos advocaciones tan atractivas como Dolores y Perdón tenemos que aceptarlas en la plenitud de su contenido, no sólo pensando se corresponden con determinadas imágenes, sino que dolores y perdón van a ser realidades que se den en nuestra vida, la primera como fruto de nuestras propias limitaciones, de cualquier tipo, la segunda como fruto y respuesta de nuestra capacidad de amar.

Entiendo porque vivo en el mundo de hoy, que puede haber quien no acepte el fenómeno cofrade e incluso, desde supuestos racionales, lo ataque; lo que no logro comprender es la actitud de aquellos que habiéndose llamado alguna vez en sus vidas cofrades, puedan con sus actitudes de abierto ataque intentar obstaculizar el normal desarrollo de las actividades de la Cofradía a donde pertenecen. Y esto último que digo ha sido una realidad a lo largo del presente año, sin que hayamos podido ponerle fin. Hemos intentado que, por distintas vías, se solucionasen los problemas planteados, pero lo cierto es que ninguna de ellas consiguió la meta final. Hemos pedido consejos a la autoridad eclesiástica sobre el particular y, aún a pesar de la parquedad de los mismos, hemos intentado que la situación se arregle de la única forma que entendemos: invitando a devolver las pertenencias de la Cofradía a aquellos que contra la voluntad expresa de la Hermandad aun las retienen.

Con este escrito hago de nuevo un llamamiento a esos hermanos que intentan obstaculizar a la Cofradía, para que depongan tales actitudes, y que si " pasan de Cofradías " ahora que no ocupan cargos de dirección en la misma, piensen que lo único que la Hermandad hizo contra ellos fue no elegirlos, cuando ni siquiera habían presentado candidatura.

Creo que un año es tiempo suficiente para dejar de actuar de esa forma y, lo que en un primer momento pudo ser ofuscación y respuesta visceral, hoy es flemática y premeditada actitud de ataque a la Cofradía. Yo espero que la capacidad de asumir el dolor que antes os expresaba, pueda dar como respuesta el perdón que desearía.

Recibe un cordial saludo de tu Hermano Mayor

Jesús A. Castellanos



*Antigua Cofradía del Smo. Cristo del Perdón  
y Nra. Sra. de los Dolores  
Parroquia de Santo Domingo*

*n.º. Cofradía. 1 — Teléfono 28 18 18 — 29007-Málaga*

Por disposición del Hermano Mayor y de acuerdo con lo establecido en el capítulo IV de nuestros Estatutos, se convoca **Cabildo General Ordinario de Cuentas** para el próximo **sábado 25 de Junio de 1988**, a las 8'30 h. y 8'45 h. de la tarde, en primera y segunda convocatoria respectivamente, a celebrar en la Sala de Juntas de nuestra Casa-Hermandad con el siguiente orden del día:

ORDEN DEL DIA

- 1.- Lectura del Acta del Cabildo anterior.
- 2.- Memoria Anual de Secretaría.
- 3.- Informe de la Comisión Revisora de Cuentas.
- 4.- Memoria Anual de Tesorería.
- 5.- Propuesta modificación de cuotas de hermanos.
- 6.- Propuesta ampliación de la Junta de Gobierno.
- 7.- Ruegos y preguntas.

Vº Bº  
EL HERMANO MAYOR

*Jesús A. Castellanos*  
Jesús A. Castellanos

Malaga, 6 de Junio de 1988

EL SECRETARIO

*Juan M. Nebro María*  
Juan M. Nebro María

El *quorum* necesario para celebrar el Cabildo es de **30** hermanos de pleno derecho.

## UNA ESTACION DE PENITENCIA

**Sin** duda uno de los grandes hitos de la historia de nuestra Cofradía, y de la de todas las Cofradías malagueñas, ha sido la Estación de Penitencia que este año hemos realizado diez Hermandades en el interior de la Santa Iglesia Catedral.

**Para** los que hemos tenido la suerte de vivir y participar en esta efemérides quedará siempre en el recuerdo el paso del umbral de la puerta, en semipenumbra, a las naves del primer Templo malagueño, llenas de luz. Fue todo un símbolo y un encuentro real con nuestra propia misión: proclamar nuestra fe en Cristo Resucitado y ratificar públicamente nuestra común unión con la Iglesia universal, físicamente representada por el templo catedralicio.

**Nuestra** Estación en la Catedral fue breve en el tiempo, pero amplia en contenido. Nuestra procesión había salido puntualmente de su templo parroquial donde se iniciaba el acto penitencial. Llegada la Cofradía a la Catedral se abrieron las puertas a su paso y nuestros nazarenos, en orden y en silencio, vistieron de luto la nave catedralicia. Y cuando el trono se abrió paso entre ellos, unos hermanos comenzaron a proclamar la Palabra, concluida la cual y tras unas breves moniciones, se hizo una oración colectiva, hermanos y fieles que llenaban la nave del templo, para a continuación salir.

**Al** final, tras pasar por su barrio, con la destreza y el buen hacer de sus hombres de trono, nuestra procesión se recogió. Casi imperceptiblemente, en silencio. Con la devoción y el amor de toda una Cofradía y de su barrio. ¿Qué más se puede pedir a una Estación de Penitencia?

## **I VIVA LA ESPERANZA CORONADA I**

El próximo 18 de Junio, los cofrades malagueños y con ellos todos los católicos de nuestra ciudad proclamarán por medio de la Coronación Canónica de la imagen de María Santísima de la Esperanza la realeza de María, la Madre de Dios.

El cofrade, como persona que es, se encuentra limitado. Limitado en su amor, limitado en su fe. Por eso, a veces necesita usar símbolos externos que le sirven a él, y espera que le sirvan a los demás miembros de la comunidad, para instalarse en su fe. En ocasiones, el símbolo, la manifestación externa, puede parecernos trasnochada, cargada de superficialidad y en desacuerdo con la realidad que tenemos. Pero también es cierto, que un símbolo, una acción que se realiza para ilustrar a muchos, necesita ser por muchos entendida y que dicho simbolismo haya perdurado en el tiempo. Para un hombre de fe, es lógico pensar que, cualquier símbolo es supérfluo. Pero son tan pocos los hombres de fe... que podrían contarse con escasos medios. Cuando Jesús se presentó a los discípulos de Emaús debió mostrarse mediante un símbolo para ser reconocido, pero al propio Apóstol Santo Tomás, ni siquiera el símbolo le bastó para reconocerlo.

Nosotros, tal vez hombres de poca fe, usamos de unos símbolos cargados de enorme barroquismo y ello no debe ser mal entendido, pues ni hay mala fe en ello, ni todo lo que se hace cuesta tanto como se piensa, ni todo en la vida puede supeditarse a la estricta economía. A lo mejor estamos anclados en unas formas trasnochadas, pero no lo está, ni mucho menos, nuestro amor y devoción a María Santísima.

Por eso, ahora que se ha levantado tanta polémica en torno a lo que es un acto devocional, no ya de una Cofradía, sino de un buen número de creyentes malagueños nuestra Hermandad quiere reflexionar y pedir a todos la reflexión en torno a nuestro culto externo al que por lógica y con el auxilio de nuestros pastores queremos ir llenando de contenido para traspasar esa barrera del simbolismo devocional y trasladarla a aquellos hermanos que pueden necesitar nuestra ayuda, sea del tipo que sea.

Nuestra Cofradía sabe que en los hermanos que han hecho posible la Coronación de la Virgen de la Esperanza sólo hay amor a raudales hacia la Madre de Dios y no afanes de protagonismo personal y mucho menos un intento de volverle la espalda a los necesitados o establecer aún más barreras. Por ello, porque nos consta su buena fe y porque fuimos la primera Corporación que vitoreó a la Virgen de la Esperanza, ya coronada en nuestro corazón, queremos retomar ese grito y lanzarlo a los cuatro vientos. ¡Viva la Esperanza Coronada!

## **ACTIVIDAD COFRADE**

La Cofradia tras su salida procesional ha vuelto al ritmo normal. La Albaceria ha empezado ese nuevo deambular de la puesta a punto y las túnicas lavadas y planchadas vuelven a ser colgadas a la espera del año que viene. Pero la Hermandad no puede dormirse en el recuerdo de un imborrable Lunes Santo, y por ello sigue con su constante actividad cofrade.

**CAPILLA.-** Parece como si el sueño al que acabamos de aludir pesara sobre esta obra. La realidad es que la falta de medios nos ha impedido retomar su curso, pero ahora vamos a entrar en una nueva etapa de trabajo. Se colocó su reja y al fin, sólo nos queda volver a pintar y a dorar para ver pronto en ella al Cristo del Perdón.

**CONSEJO PARROQUIAL.-** En el mes de mayo hemos participado en una serie de encuentros entre los distintos grupos parroquiales para ir preparándonos en la formación de lo que será el Consejo Parroquial y en el Programa Pastoral que este deberá emprender.

**LOTERIA.-** Como siempre la Loteria es una constante de la Cofradia por lo que supone de entrada continua para la Hermandad. Como todo lo que señalamos es cosa de todos y también debes, cuando menos, jugar.

**PROCESION DEL CORPUS.-** Nuestra Cofradia estuvo presente en el Pontifical y Procesión del Corpus Christi.

**ESCUELA DE VERANO.-** Si todo sale bien es probable que este verano tengamos de nuevo Escuela. Para ello hay el previo compromiso de una serie de jovenes y lógicamente el apoyo de esta Hermandad.

**GRAN VERBENA ANDALUZA**

que se celebrará el próximo

**SABADO 16 de JULIO**

en los jardines del

**COLEGIO EUROPA**

(Puerto de la Torre)

Contaremos con grupos de baile, barra,  
sevillanas, concursos...y mucho arte.

**TE ESPERAMOS.**

**ES UNA FORMA DE AYUDAR A TU  
COFRADIA**

1987

AÑO



1988

MARIANO

# Impresos

DIFUSION CULTURAL

Hno/a



ANTIGUA COFRADIA DEL STMO. CRISTO DEL PERDON  
Y NTRA. SRA. DE LOS DOLORES  
PARROQUIA DE SANTO DOMINGO  
c/. CERROJO, 1  
29007 - MALAGA